

“6. Las mujeres y los niños que formen parte de la población civil y que se encuentren en situaciones de emergencia y en conflictos armados en la lucha por la paz, la libre determinación, la liberación nacional y la independencia, o que vivan en territorios ocupados, no serán privados de alojamiento, alimentos, asistencia médica ni de otros derechos inalienables, de conformidad con las disposiciones de la Declaración Universal de Derechos Humanos, el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, la Declaración de los Derechos del Niño y otros instrumentos de derecho internacional.”

1897a. sesión plenaria
16 de mayo de 1974

1862 (LVI). Influencia de los medios de comunicación de masas sobre la formación de nuevas actitudes con respecto a las funciones de la mujer en la sociedad actual

El Consejo Económico y Social,

Tomando nota de que el informe preliminar del Secretario General³⁷ sobre la influencia de los medios de comunicación de masas justifica la preocupación expresada por la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en su resolución 1 (XXIV) de 18 de febrero de 1972³⁸ de que en varios países los medios de comunicación de masas perpetúan las actitudes tradicionales profundamente arraigadas que tienen las mujeres y los hombres acerca de sus respectivos papeles en la sociedad actual y que la influencia que ejercen los medios de comunicación de masas en la determinación de las pautas culturales entorpece los esfuerzos para promover la igualdad de derecho de la mujer y el hombre y la integración de la mujer en el esfuerzo en pro del desarrollo,

Teniendo presente que la mayoría de los gobiernos y las organizaciones no gubernamentales que proporcionaron información para la preparación del informe preliminar declararon que era necesario realizar más investigaciones sobre este tema,

Recordando que en la resolución 1 (XXIV) la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer pidió al Secretario General que solicitara de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura que considerara la posibilidad de efectuar estudios interdisciplinarios sobre el tema,

1. *Expresa la esperanza* de que este tema sea examinado en futuros seminarios que se organicen en el marco del programa de cooperación técnica de las Naciones Unidas con la participación de expertos en todas las esferas pertinentes;

2. *Invita* a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura a que, en cooperación con las Naciones Unidas, considere la posibilidad de llevar a cabo en el futuro estudios experimentales por países sobre esta cuestión conjuntamente con los estudios interdisciplinarios antes mencionados;

3. *Invita* a todas las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas, en particular a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia

³⁷ E/CN.6/581.

³⁸ Véase *Documentos Oficiales del Consejo Económico y Social*, 52º período de sesiones, Suplemento No. 6 (E/5109), cap. VIII.

y la Cultura, a desplegar un esfuerzo especial para aumentar su material audiovisual y desarrollar sus programas de modo que promuevan la integración de la mujer en el desarrollo;

4. *Invita* a los gobiernos a que, teniendo debidamente en cuenta la libertad de expresión, insten a los medios de comunicación de masas a que adapten sus programas a fin de impartir tanto al hombre como a la mujer una educación constante en lo que se refiere a sus posibilidades económicas y profesionales y a sus oportunidades en materia de tiempo libre, vida familiar y logro de horizontes más amplios;

5. *Pide* al Secretario General que prepare un informe sobre la marcha acerca de la influencia que los medios de comunicación de masas ejercen en las actitudes adoptadas frente al papel de la mujer y el hombre en la sociedad actual, basándose en la información de que disponga, y que lo presente a la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en su 26º período de sesiones.

1897a. sesión plenaria
16 de mayo de 1974

1863 (LVI). Decenio de la Lucha contra el Racismo y la Discriminación Racial

El Consejo Económico y Social,

Habiendo realizado de conformidad con los párrafos 5 y 7 de la resolución 3057 (XXVIII) de la Asamblea General, de 2 de noviembre de 1973, un examen de las actividades que se han emprendido o que se proyecta emprender en relación con el Decenio de la Lucha contra el Racismo y la Discriminación Racial desde la iniciación del Decenio, tal como figuran en los informes del Secretario General³⁹,

Consciente del hecho de que el Decenio se inició el 10 de diciembre de 1973 y de que el informe presentado por el Secretario General en virtud del inciso f) del párrafo 18 del Programa para el Decenio se basó sólo en la información disponible hasta el 27 de marzo de 1974,

Reconociendo la importancia de su compromiso de lograr en la máxima medida los objetivos del Decenio de conformidad con la resolución 3057 (XXVIII) de la Asamblea General,

1. *Toma nota con agradecimiento* de los dos informes del Secretario General;

2. *Acoge con agrado* la adopción por los órganos y organismos de las Naciones Unidas, así como por los organismos especializados y las organizaciones intergubernamentales y no gubernamentales, de resoluciones y medidas relacionadas con el logro de las metas y los objetivos del Decenio de la Lucha contra el Racismo y la Discriminación Racial;

3. *Pide* al Secretario General que presente esos informes a la Asamblea General en su vigésimo noveno período de sesiones, así como un informe en el que figure la información que haya recibido sobre las actividades emprendidas o previstas en relación con el Decenio que complementa la información sobre la cuestión que ha presentado al Consejo Económico y Social y las actas resumidas de los debates del Consejo sobre este tema durante su 56º período de sesiones;

4. *Recomienda* a la Asamblea General que apruebe el siguiente proyecto de resolución:

“La Asamblea General,

³⁹ E/5474, E/5475.